

Participation et partenariats pendant les SISM

**Céline LOUBIERES, Psycom,
p/o Collectif national SISM**

- Représentations sociales fausses ou négatives = stigmatisation
- Représentations sociales fausses ou négatives = autostigmatisation / discrimination anticipée

- SISM contribuent à changer les regards par :
 - les objectifs qui visent à informer, sensibiliser... ;
 - le public auquel elles tentent de s'adresser (grand public pas ou peu concerné par les questions de santé mentale) ;
 - le mode d'organisation des SISM qui repose sur une multitude d'actions locales.
- Constat :
 - les grandes campagnes d'information et de sensibilisation sont peu efficaces pour modifier des représentations sociales négatives.

- Quelques recommandations :
 - proposer des actions de proximité;
 - basées sur les expériences des personnes concernées et leurs familles;
 - qui favorisent la rencontre et les échanges avec les personnes vivant ou ayant vécu un trouble psychique.

- La dimension participative est un point majeur dans les actions de sensibilisation.
- Deux niveaux de participation :
 - implication des proches et des personnes concernées par un trouble de l'élaboration à la réalisation de l'action.
 - participation du public dans le cadre d'actions interactives.

Quelques actions...

- **Bibliothèque vivante** : La Réunion, Paris, Nancy
- **Soirée Café philo/concert** : Draguignan
- **Jardin orientés** : Puy en Velay
- **Exposition « La maladie psychique en parler un peu, beaucoup, à la folie »** : Pays de Redon
- **Théâtre forum** : St Quentin en Yvelines, Paris, Chambéry...

Quelques outils...

- **Ciné-débat**
 - action souvent proposées pendant les SISM
- **Supports mis à disposition**
 - cadre méthodologique
 - liste de films
- **Atelier-lecture pour enfants**
 - partenariats ++
 - public sensibilisé peu accessible habituellement
- **Supports mis à disposition**
 - cadre méthodologique
 - liste de livres adaptés
- **Soirées littéraires**
 - liste de livres témoignages

Merci de votre attention !